
中学生との意見交換会

「矢吹町のこれからの小学校について話し合おう」

開催結果

令和6年8月
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開催概要

実施目的
地域の小学校から中学に進学する際に感じたことや、今後町立小学校がどのような学校になってほしいかについて中学校生徒
の視点から意見をいただくため、グループディスカッションを実施する

参加者
参加者：4小学校区の代表者＋生徒会 ⇒ A班10名＋B班12名
進行役・記録：矢吹町教育委員会

日時／会場 令和6年7月10日（水）16：00～17：00 ／ 矢吹中学校（多目的室）

内容【時間】

■はじまりの挨拶、本日の趣旨・流れの説明 【5分】
・教育委員会から挨拶及び説明

■グループ内での自己紹介 【10分】
・参加者と進行役が各自30秒程度で自己紹介

■グループディスカッション「今後、町立小学校はどのような学校となってほしいか」 【40分】
・テーマ① 4つの小学校からそれぞれ1つの中学校に集まって感じたこと
・テーマ② 中学校に進学して通学距離が⾧くなったが、これについて感じたこと

・テーマ③ 通っていた小学校の良かったところ・なおしてほしかったところ

・テーマ④ 現在及び将来の小学生にとってどんな小学校となってほしいかについて

■終わりの挨拶 【5分】
・意見交換会で話し合った内容のまとめ

・終わりのあいさつ、記念撮影

中学生との意見交換会の開催概要（1/2）
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会場レイアウト及び参加者

中学生との意見交換会の開催概要（2/2）
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テーマ① 4つの小学校からそれぞれ1つの中学校に集まって感じたこと

テーマ①のグループディスカッション結果

主な意見（まとめ）

✓ 出身小学校によって人の雰囲気が異なっていた

【主なイメージ】

矢吹小学校：元気いっぱい ／ 善郷小学校：個性的、人数が多くクラスの中心になることが多い

中畑小学校：賢い ／ 三神小学校：落ち着いている

✓ 中学校入学当初は出身小学校ごとに友だちのグループができており、他のグループの人と仲良くなるのにやや時間がかかった

✓ 友だちづくりに大きな苦労なかった

出身学校別の意見

矢吹小学校出身 善郷小学校出身

• 矢吹小出身者がクラスに少なかった

• 他の出身者のグループに声掛けし、仲良くなった

• 友だちづくりには、やや時間がかかった

• 中学校の施設が複雑で覚えるのが大変だった

• 善郷小は人数が多く、何も気にすることはなかった

• 部活動が同じ友だちとは直ぐに仲良くなった

中畑小学校出身 三神小学校出身

• 部活の友達と仲良くなった
• いろいろな考え方する人が多いことがわかった

• 余裕で仲良くなれた
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テーマ② 中学校に進学して通学距離が⾧くなったが、これについて感じたこと

テーマ②のグループディスカッション結果

主な意見（まとめ）

✓ 中学校への通学路にある坂を自転車で上るのが大変である

✓ 小学校のときには登校班と一緒に登校していたが、中学校では基本的に一人で登下校することになるため、不審者や熊等に対する不安感がある

✓ 小学校と比較して中学校は家からの距離が遠くなったものの、負担が大きいとは感じていない

※特に中畑小学校及び三神小学校の出身者から多かった意見

出身学校別の意見

矢吹小学校出身 善郷小学校出身

• 楽しいのは最初だけだった。今は暑くて大変である

• 道が混んでいて危ないところもある

• 近くなので、大変ではない

• 中学校の坂を上るのは最初できなかった

• 小学校に通っていたときは遅れそうになると送ってもらっていたが、今は
早起きしている。

中畑小学校出身 三神小学校出身

• 教科書が重い。荷物が多いのが大変である

• 小学校はバスだった。自転車では30分くらいかかる

• 朝6時50分に家を出て7時30分頃に到着する
• 特に苦にはならない

• 中学校の坂がつらい
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テーマ③ 通っていた小学校の良かったところ・なおしてほしかったところ

テーマ③のグループディスカッション結果

主な意見（まとめ）

✓ 校舎等の古さを改善してほしい ※矢吹小学校以外の3校からの出身者から多かった意見

✓ 給食がおいしいところが良かった

✓ 祭りやイベントなど地域との交流機会はなくなってほしくない

出身学校別の意見

矢吹小学校出身 善郷小学校出身

【良かったところ】

• 校舎がきれいだった

• 先生との距離が近い、お母さんのような関係だった

• 校⾧先生が元気に朝あいさつしてくれるのが嬉しかった

• みんな仲がよかった。上級生が下級生に勉強を教えていた

【なおしてほしかったところ】

• 体育館の通路がスロープでなかったので、楽器を運ぶのが大変だった

• 体育館が暑いので、エアコンが欲しい

【良かったところ】

• 給食がおいしい

• 生徒数が多いためクラス替えができており、友だちが沢山できた

• シンボルのゆりの木をはじめ、自然豊かな環境だった

【なおしてほしかったところ】

• 校舎、体育館、トイレ、更衣室、ロッカー、遊具などが古かった

• コロナの影響などで交流の機会が減った

中畑小学校出身 三神小学校出身

【良かったところ】

• 給食がおいしい

• 教室から花壇が見え綺麗だった

• 授業中も鳴いている人気者の孔雀がいた

【なおしてほしかったところ】

• 校舎が古かった

• 教科書が重い。荷物が多いのが大変

【良かったところ】

• 校庭が広かった

• 地域の人たちとの交流が多くあった

• 伝統の凧あげ大会が毎年あった

• 下級生と仲が良かった

【なおしてほしかったところ】

• 校舎が古かった

• グランドの草が酷い
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テーマ④ 現在及び将来の小学生にとってどんな小学校となってほしいかについて

テーマ④のグループディスカッション結果

主な意見（まとめ）

✓ 中学校のような木を使った温かみのあるきれいな校舎、広い校庭、大きな体育館などハードを充実させてほしい

✓ 夏場が暑いため、エアコンを増やしてほしい

✓ 通学路が分かりやすく、小中学校で交流しやすいことから、小学校を統合するのであれば、新しい小学校の場所は中学校の近くがいい

✓ 登下校はバスがいい

出身学校別の意見

矢吹小学校出身 善郷小学校出身

• みんなで育てる動物を飼いたい。全校生で育てることで、交流や生命
の大切さが学べる

• 蝶の幼虫をクラスで育てたことがあった。さなぎから蝶になり、飛んでいっ
た。楽しかった

• にわとりやうさぎもいたが、飼育係が世話をしていて自分は関わらなかっ

たので、いなくなっても悲しくなかった。関わるとより生命の大切さを感じ
ることができると思う

中畑小学校出身 三神小学校出身

• 下級生は2階で階段を上がるのが大変だったので、エレベーターがあれば
良かった

• 小学校は全部1つに統合した方がいい
• 中学校はいろいろな人たちがいて楽しい
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当日の様子

▲A班ディスカッションの様子① ▲A班ディスカッションの様子② ▲全体集合写真

▲B班ディスカッションの様子① ▲B班ディスカッションの様子② ▲B班ディスカッションの様子③
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